



Extrait du OIEau

<http://www.oiaqua.eu/oieau/notre-actualite-et-avancement-de/a/cicr-une-nouvelle-action-de>

CICR : Une nouvelle action de collaboration avec le CNFME au Congo

- OIEau - Notre actualité et avancement de nos projets -

Date de mise en ligne : décembre 2008

OIEau

Une nouvelle action de collaboration avec le CNFME au Congo

(Les nouvelles N° 19 - décembre 2008)

Le **Centre National de Formation aux Métiers de l'Eau (CNFME)** a réalisé un stage de formation à Lubumbashi, Katanga (province sud de la République Démocratique du Congo), du 23 juin au 4 juillet 2008, sur le thème "exploitation et maintenance des stations de pompage d'eau".

Ce stage, financé par le Comité International de la Croix Rouge (CICR), était destiné à des techniciens et ingénieurs de la REGIDESO, qui distribue l'eau dans l'ensemble du pays.

La REGIDESO dispose à Lubumbashi d'un centre de formation comparable à celui de Kinshasa. Quinze agents de la REGIDESO, ainsi que trois techniciens locaux du CICR, ont participé à cette formation de deux semaines. Laurent Deplat et Bruno Portero, de l'OIEau, les ont formé :

- aux aspects hydrauliques et mécaniques,
- au choix, à l'installation et à la maintenance des groupes de pompage,
- à l'électromécanique et à l'alimentation en énergie.

Un des formateurs de l'OIEau s'était rendu sur place auparavant afin de se faire une idée plus précise de la configuration du système d'adduction et des problèmes rencontrés localement.

Ce travail préalable permet à l'équipe de formation de mieux répondre aux attentes des stagiaires, grâce à une meilleure connaissance des contraintes locales.

Cette formation s'inscrit dans la collaboration que l'Office International de l'Eau entretient avec le CICR depuis maintenant plusieurs années.

L'OIEau réalise :

- la formation des ingénieurs "water and habitation" du CICR, durant deux semaines chaque année sur les centres de Limoges et La Souterraine,
- des missions de formation ou d'expertise technique dans les pays où intervient le CICR.

Une collaboration confirmée

La collaboration entre le Service "Water and Habitat" (Wat-hab) du Comité International de la Croix-Rouge (CICR),

basé à Genève, et le Centre National de Formation aux Métiers de l'eau (CNFME) de l'OIEau se renforce au fil des années.

Le CNFME a notamment reçu en octobre 2007, pour la sixième année consécutive, un groupe de Chefs de Projet du CICR, basés dans le monde entier (Burundi, République Démocratique du Congo, Erythrée, Cote d'Ivoire, Afghanistan, Tchétchénie, Tchad, …), lors d'une session de formation sur le "Diagnostic des infrastructures d'eau potable".

En 2007, le CNFME a aussi réalisé pour le CICR, et en partenariat avec les cellules "Wat-hab" des pays concernés, plusieurs sessions de formation sur les thèmes de la maintenance des usines de production d'eau et des stations de pompage au Burundi et en République Démocratique du Congo.

Début 2008, une formation et une assistance technique à l'exploitation sur 3 unités de potabilisation des eaux au Pakistan (Province du Cachemire) sont déjà planifiées.